



FRAU MAGDA BERICHTET INTERESSANTES AUS DER TÜRKEI

Wissenswertes im Oktober 2003

5.10.1923

Soldaten der Armee, die den Befreiungskrieg siegreich beendet haben, ziehen in Üsküdar ein. Damit ist die Herrschaft der Besatzungsmächte für den asiatischen Teil Istanbuls gebrochen.

5.10.1925

Die ersten Goldmünzen der "Republik Türkei" kommen in Umlauf. "Cumhuriyet altını" ist noch heute ein beliebtes Geschenk bei Familienfeiern, bei Hochzeiten fällt diese Tradition besonders ins Auge, Braut und Bräutigam sind vielfach mit den Goldstücken "dekoriert".

9.10.1944

Grundsteinlegung für das Atatürk Mausoleum in Ankara. Die sterblichen Überreste des großen Staatsmannes verweilen vorläufig noch im Ethnographischen Museum in Ankara.

10.10.2003

Eine der fünf heiligen Nächte des Islam, die Nacht der Vergebung, "Berat Kandili". Fromme Gläubige lesen in dieser Nacht den Koran oder legen einen Festtag ein, um "von dem versprochenen Segen in dieser Nacht" zu profitieren.

16.10.1987

In der Türkei eröffnet eine erste nationale Buchmesse ihre Pforten.

17.10.1950

Die ersten Einheiten türkischer Soldaten setzen ihren Fuß auf den Boden Koreas, um den amerikanischen Truppen Waffenhilfe zu leisten. Viele Soldaten starben dort und sind in koreanischer Erde beigesetzt. Viele ehemalige Koreakämpfer tragen stolz ihre fern der Heimat erworbenen Orden.

19.10.1925

Eine medizinische Fakultät in Ankara gehört zu den ersten Schritten für die Gründung der Universität in der neuen Hauptstadt der jungen Republik.

20.10.1940

Die dritte Volkszählung der Türkei erbringt eine Einwohnerzahl von 17.895.901 Staatsangehörigen.

27.10.2003

Beginn des Fastenmonates des Hedschra Jahres 1424. Fasten gehört zu den fünf Pflichten eines frommen Muslimen, die diesen Monat auch gerne als Sultan unter den Monaten eines Jahres bezeichnen. Es ist der Monat, in dem erwachsene Gläubige verpflichtet sind, sich von Sonnenaufgang bis zum Sonnenuntergang jeglicher Speisen und Getränke zu enthalten. Im Ramazan offenbarte Gott seinem Propheten Mohammed die ersten Suren des heiligen Buches der Muslime, des Korans.

Wenngleich Gläubige während der ersten Fastentage ihre schlechte Laune dem Fasten zuschreiben, weisen religiöse Lehrer immer wieder daraufhin, dass die Gläubigen dazu angehalten sind, nichts von ihrer Lebensfreude und ihren Gewohnheiten aufzugeben. Im Gegenteil sollte sich jeder Mensch um besondere Freundlichkeit mühen.

29.10.1923

Der höchste Staatsfeiertag in der Türkei. Er beginnt am Mittag des Vortages mit der Flaggenhissung. Es ist der Tag, an dem sich die Regierung in Ankara vor 80 Jahren entschloss, in der neuen Verfassung die Staatsform als "Republik" festzulegen.

30.10.2003

"Uluslararası Nineler Günü" steht für den heutigen Tag im Kalender. Nach dem Muttertag und dem Vatertag machten sich italienische Frauen mehr als drei Jahre lang Gedanken, auch die ältesten Familienmitglieder mit Aufmerksamkeiten zu beglücken. Der "Großmuttertag" konnte in den internationalen Kalender aufgenommen werden. An jedem 30. Oktober feiert man die Großmütter, allmählich auch in der Türkei. Zum Symbol dieses Tages wählte man ein Knäuel Wolle und zwei Stricknadeln.